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июля года Первы выпускников академии которая располагается в еатре киноактера на Поварской ули е поздравляли в тор ественной обстановке снователь учебного заведения ре иссер
НикитаМи алков в ентре лично вручал дипломы своим ученикам

ОСТРАЯ ТЕМАТРАНСПОРТ ВЫБОРЫОФИЦИАЛЬНО
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Работа кафе и ресторанов 
не должна становиться при-
чиной недовольства жи-
телей.  . 1

      
   -

  . 
Главная цель данной инициативы — повысить комфорт 
для владельцев автомобилей. По словам  главы фракции 
«Единая Россия» в Мосгордуме Андрея Метельского, 
город идет навстречу жителям, и инициатива фракции 
является  элементом доверия и взаимодействия. . 3

      -
 ,   -

   .
С инициативой организовать систему видеонаблюде-
ния, которая уже успешно реализовалась на выборах 
мэра и депутатов в Мосгордуму, выступили члены 
Общественной палаты Константин Ремчуков и Алексей 
Венедиктов.  . 3
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 Запуск подстанции по-
зволил закрыть ГЭС-2 
и начать реорганизацию 
в центре столицы. . 2
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Библиотеки введут мемориальную деятельность, посвященную людям, именами которых названы учреждения
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сть  среди них и зна-
ковые объекты: храм 
Христа Спасителя, 

Дом на набережной, Госу-
дарственная Третьяковская 
галерея, Российская госу-
дарственная библиотека 
и другие.

Ранее эти и другие здания 
получали электроэнер-
гию от устаревшей ГЭС-2 
1907 года постройки. Теперь 
все нагрузки переведены на 
«Берсеневскую», которую 
строители возвели за год.
— Запуск новой подстан-
ции «Берсенев-
ская» позволил 
з а к р ы т ь  Г Э С - 2 
и начать реорга-
низацию большо-
го пространства 
в центре столицы, — отме-
тил мэр Москвы. 
По словам Сергея Собяни-
на, открытие подстанции 
обеспечивает надежную 
работу энергосис темы 
и позволяет создавать до-

полнительные резервы 
мощностей. Дефицит элек-
трической мощности в цен-
тре Москвы ликвидирован. 
Также мэр обсудил вопросы 
подготовки города к про-
хождению осенне-зимнего 
периода 2016/17 года.

— С середины мая ведется 
подготовка к отопительно-
му сезону. И несмотря на то, 
что уже разгар лета, мы про-
вели более половины работ 
по всем направлениям, — 
отметил Сергей Собянин.

Как доложил заместитель 
мэра по вопросам жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства и благоустройства 
Петр Бирюков, в настоящее 
время продолжается подго-
товка тепловых и водоснаб-
жающих сетей жилого фон-

да и объектов социальной 
сферы.
— Мы строго выдерживаем 
графики отключения го-
рячей воды. Еще шесть лет 
назад вместо 10 дней воду 
отключали на три неде-

ли, — отметил заммэра. — 
В настоящее время запасы 
топлива для автономного 
режима работы превыша-
ют нормативы. Еженедель-
но на штабе рассматриваем 
вопросы, в том числе по 
проблемам по ведомствен-
ному фонду. К участию 
в обсуждении привлекаем 
сотрудников прокуратуры.
Сергей Собянин дал по-
ручение подготовить все 
городские объекты к пред-
стоящему отопительному 
сезону до 25 августа.
— Задачу, несомненно, вы-
держим, — ответил Петр 
Бирюков.

 

ОФИЦИАЛЬНО
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Ее строят в составе участка 
«Парк Победы» — «Рамен-
ки». Станция располагается 
на улице Минской, между 
Мемориальной мечетью 
и железнодорожным путе-
проводом. Ее сооружение 
ведется открытым спо-
собом. В настоящее вре-
мя завершаются работы 

по устройству основных 
конструкций платформы, 
ведется обратная закупка 
грунта. Параллельно с ра-
ботами на самой станции 
строители возводят пеше-
ходные выходы.
— Продолжается активное 
строительство Калинин-
ско-Солнцевской ветки, 
второй пусковой комплекс 
до «Раменок» находится 
в высокой степени готовно-
сти, — подчеркнул Сергей 
Собянин. — Самой слож-
ной станцией на участке 
является «Минская». Ее воз-

ведение идет с небольшим 
отставанием, но надеюсь, 
что строители нагонят 
и успеют завершить рабо-
ты в срок.
Как рассказал генераль-
ный директор компании-
подрядчика Сергей Ломо-
носов, на станции уже на-
чаты отделочные работы, 
специалисты монтируют 
внутренние инженерные 
системы. До конца октя-
бря все работы будут за-
вершены. 

 

  -
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  -
  

  .

— Кроме территории са-
мой свалки необходимо за-
хватить и прибрежную тер-
риторию и сделать единый 
парк на всей этой террито-
рии, — подчеркнул мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.
Обращения с требованием 
прекратить функциониро-
вание незаконной свалки 
направляли в правитель-

ство Москвы депутат Гос-
думы Елена Панина, член 
Общественной палаты 
России Петр Толстой, акти-
висты партии «Единая Рос-
сия» и жители Печатников.
— Это важнейшее реше-
ние правительства Мо-
сквы. Это ведь не просто 
незаконная свалка. Она 
находится в пойме Мо-
сквы-реки, загрязняет во-
ду, воздух. Ликвидировать 
ее необходимо, — уточнил 
Петр Толстой.

 

ЦИФРА
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ТРАНСПОРТПРИНЯТО

МНЕНИЕ

о итогам Единого 
госэкзамена, кото-
рые подвели на днях, 

в столице выросло число сто-
балльников и отличников. 
Об этом сообщил замести-
тель мэра по вопросам со-
циального развития Леонид 
Печатников. В абсолютных 
величинах — число тех, кто 
в этом году набрал 100 бал-
лов по какому-либо предме-
ту, достигло 958 человек.  
За этими сухими цифрами 
стоит большая работа. Учи-
телей. Родителей. Суметь 
включить детские мозги. 
Заинтересовать, хотя, со-
гласна, непросто увлечь 
алгоритмами или историей 
правления Ивана Грозно-
го — было-то давно. 
Но детский мозг подвижен, 
а душа впитывает как губ-
ка. Особенно если ты сам не 
остаешься равнодушным. 
Несколько лет назад я рас-
страивалась по поводу сво-
его племянника. Читать не 
хотел. Приезжая к нему в ла-
герь, я часами пересказыва-
ла то «Алые паруса» Грина, 
то «Муму» Тургенева. Но 
на предложение привезти 
книжку категорически го-
ворил нет. Поставить крест 
на этих бесполезных, как ка-
залось тогда, беседах мне не 
дала мама, которая изрекла: 
«Вода камень точит». 
Племяннику уже шестнад-
цать, и книжки он теперь 
читает запоем. Говорит, что 
больше всего понравились 
«Алые паруса». Поэтому, 
мне кажется, 100 баллов 
сегодняшних выпускников 
можно поставить и их роди-
телям. За веру и терпение.
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Уроки по истории футбола могут начать проводить для столичных студентов накануне чемпионата мира-2018  
РЕШЕНИЕ
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з а д а ч е  п р о в е с т и 
честные и прозрач-
ные выборы напом-

нил мэр Москвы Сергей 
Собянин. 
— Сегодня мы принимаем 
конкретное решение по 
видеотрансляции с изби-
рательных участков, — ска-
зал мэр. — Мы эту тради-
цию продолжаем 
уже не первый год, 
и москвичи ждут 
от нас абсолютно 
честных и подкон-
трольных избира-
тельной комиссии 
и общественности 
выборов. 
С инициативой ор-
ганизовать систему 
видеонаблюдения, 
которая уже успеш-
но реализовалась 
на выборах мэра и депута-
тов в Мосгордуму, высту-
пили члены Общественной 
палаты Константин Ремчу-
ков и Алексей Венедиктов. 
Закупать оборудование не 
планируют: оно уже есть. 
Общественный штаб, ко-
торый будет следить за про-
цессом, тоже уже создан.
Видеокамеры установят на 
3400 участках, таким обра-
зом, за каждой «точкой» бу-

дут следить две камеры. На 
сегодняшний день только 
в Москве реализуется такая 
практика. Федеральное за-
конодательство не обязует 
установку видеокамер, но 
правительство Москвы уве-
рено, что это создаст атмос-
феру народного контроля. 
— Нужно дать возможность 
в полном объеме в режиме 
онлайн наблюдать за выбо-
рами, — подчеркнул Сергей 
Собянин.
По словам мэра столицы, 
Общественный штаб с по-
мощью нескольких сотен 
волонтеров обеспечит си-

стемное наблюдение. Вой-
ти в состав штаба смогут 
представители большин-
ства партий, журналисты 
и кандидаты, которые при-
нимают участие в избира-
тельной кампании. Как ска-
зал Константин Ремчуков, 
самое важное, что штаб — 
действительно открытая 
структура. 
Штаб сформируют в те-
чение июля — вероятнее 

всего, руководить им будет 
Алексей Венедиктов, кото-
рый уточнил: штаб будет 
в постоянном взаимодей-
ствии с Мосгоризбирко-
мом, Центральной избира-
тельной комиссией. 
— Я уже встречался с руко-
водителем Центральной 
избирательной комиссии 
Эллой Памфиловой, она 
обещала всестороннюю 
поддержку штабу и высоко 
оценила нашу работу в 2013 
году на выборах мэра, — от-
метил Алексей Венедиктов. 
Видеонаблюдение и работ-
ники штаба позволят опе-
ративно реагировать на 
все нарушения, которые 
есть на участках. Структу-
ра уже хорошо себя заре-
комендовала: благодаря 
сохраняющимся в автома-
тическом режиме видео-
записям провокаторам не 
позволили сорвать выборы 
в Госдуму. 
— Я считаю, для обеспе-
чения честности выборов 
больше ничего и не требу-
ется, — уверен Константин 
Ремчуков. — Нужно только 
прийти на выборы. 
За процессом голосова-
ния все желающие смогут 
следить в режиме прямой 
трансляции 18 сентября 
(на о фициаль-
ном сайте vybory.
mos.ru),  в день 
выборов. В этот 
же день активи-
сты-волонтеры 
в режиме онлайн 

будут наблюдать за тем, как 
подсчитываются голоса 
на территории участков. 
По словам министра сто-
личного правительства, 
руководителя московского 
Департамента информаци-
онных технологий Артема 
Ермолаева, особо важно, 
что в свободном формате 
можно будет получить не 
только «картинку» с видео-
камер, но и доступ к архив-
ным записям.
— Тогда коллеги смогут 
в случае непонятной ситуа-
ции прямо посмотреть, что 
происходило на участке 
пять-десять минут назад, — 
объяснил глава Департа-
мента информационных 
технологий. — Это обеспе-
чит абсолютную прозрач-
ность.
Если же эксперты, которые 
анализируют ситуацию, 
поймут, что выявлены на-
рушения, они должны бу-
дут немедленно отправить 
материал в специальную 
«конфликтную» группу. 
В ее обязанности входит 
разбор ситуации. Специ-
алисты отмотают запись 
и увидят архивные данные. 
Общественный штаб имеет 
право направить на изби-
рательный участок и реви-

зоров, которые 
уполномочены 
повторно про-
верить количе-
ство голосов. 
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Это повысит комфорт для 
владельцев автомобилей. 
— Город идет навстречу жи-
телям, и наша инициатива — 
элемент доверия и взаимо-
действия, — отметил глава 
«Единой России» в Мосгор-
думе Андрей Метельский. 
Городские власти, по словам 
депутата Госдумы Вячеслава 
Лысакова, оперативно реа-
гируют на запросы жителей. 
А Москва традиционно вы-
ступает лидером по введе-
нию полезных инициатив.
— По факту водитель, заби-
рающий машину со штраф-
стоянки, еще не признан ви-
новным в административ-
ном правонарушении, — по-
яснил Лысаков. — А услуги 

эвакуации и перемещения 
уже должен оплачивать.
Кроме того, столичные еди-
нороссы предложили поощ-
рять автомобилистов, свое-
временно оплачивающих 
штрафы. Речь идет о скидке 
в 25 процентов от суммы, за-
траченной на эвакуацию. 
— У правительства нет цели 
заработать на автомобили-
стах, а есть задача разгру-
зить дорожно-транспорт-
ную сеть, — рассказал заме-
ститель руководителя Де-
партамента транспорта 
и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
Андрей Корнеев. — Прави-
тельство города считает, что 
скидка в 25 процентов отве-
чает интересам горожан.
Чтобы изменения зара-
ботали уже в конце июля, 
в ближайшее время их рас-
смотрят на заседании пра-
вительства Москвы.
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Участникам акции будет 
доступно четыре этапа го-
лосований: с 4 по 13 июля, 
с 15 по 27 июля, с 29 июля по 
14 августа, а также суперфи-
нал, о котором пользователи 
системы электронных рефе-
рендумов узнают немного 
позже. По итогам каждого 
из этих этапов участникам 
будут отправлены письма со 
специальными промокода-
ми для тех, кто не пропустил 
ни одного голосования, на 
e-mail, указанный в профиле 
пользователя.
Победители этих четырех 
этапов смогут посетить са-

мые яркие события и инте-
ресные места этого летнего 
сезона, которые пройдут 
на территории столицы: 
II Международный фести-
валь фейер верков, пляж 
«Порт» на ВДНХ, лодоч-
ные  станции в столичных 
парках.
Самой интересной частью 
акции станет суперфинал, 
который позволит победи-
телю посетить главное осен-
нее событие Москвы. 
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«Пульсирующий тротуар», расширяющийся к открытым пространствам, может появиться на Тверской улице 
ИНФОРМАЦИЯ

ради ионныевстречи
сглавамиуправдесяти
районовокругапройдут
июляв

В районе Арбат встре-
ча пройдет по адресу: 
Смоленская набережная, 
5/13, на ней обсудят со-
стояние и работу потре-
бительского рынка и услуг 
на территории района.

В Басманном районе 
встреча пройдет по адре-
су: улица Бауманская, 39, 
стр. 1. Темой станет рабо-
та по выявлению и вывозу 
брошенного, разуком-
плектованного автомо-
бильного транспорта 
в районе.

В районе Замоскворе-
чье встреча пройдет по 
адресу: улица Бахрушина, 
13. На встрече поговорят 
о работе по снижению за-
долженностей за комму-
нальные услуги. 

В Красносельском рай-
оне встреча пройдет по 
а дресу:  Скорняжный 
переулок, 3. Темой станет 
работа районной комис-
сии по делам несовер-
шеннолетних и защите 
их прав.

В Мещанском районе 
встреча пройдет по адре-
су: улица Сретенка, 29.  
На ней обсудят состояние 
и работу потребительско-
го рынка и услуг на терри-
тории района.

В Пресненском районе 
встреча пройдет по адре-
су: Шмитовский проезд, 
2, стр. 1. Темой станет 
благоустройство дворо-
вых территорий и ремонт 
подъездов.

В Таганском районе 
встреча пройдет по адре-
су: Марксистский пере-
улок, 3. На встрече пого-
ворят о досуговой, соци-
ально-воспитательной, 
физкультурно-оздорови-
тельной работе с населе-
нием в летний период.

В Тверском районе 
встреча пройдет по адре-
су: улица Тверская, 6, 
стр. 6. Темой станет состо-
яние и работа потреби-
тельского рынка и услуг 
на территории района.

В районе Хамовники 
встреча пройдет по адре-
су: улица Пречистенка, 
14.  На ней обсудят работу 
по снижению задолжен-
ностей за коммунальные 
услуги. 

В районе Якиманка 
встреча пройдет по адре-
су: улица Донская, 21. Те-
мой встречи станет работа 
районной комиссии по де-
лам несовершеннолетних 
и защите их прав.
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а  у ч а с т к е  м е ж д у 
Брюсовым переул-
ком и домом № 9 Га-

зетного переулка уложена 
светло-серая плитка. Недав-
ней стройки будто не было. 
Вдоль дороги — фонари. 
А в центре просторного тро-
туара — лавочки и гранит-
ные клумбы. 
— Очень хорошо 
стало, — делится 
своими впечатле-
ниями москвич-
ка Дарья Толсто-
гузова.
А в минувшие вы-
ходные на проез-
жей части улицы 
специалисты ор-
ганизации «Автомобильные 
дороги» меняли асфальт. 
Дорога на Тверской из-за 
особенностей местности 
и прежних устаревших тех-

нологий укладки асфальта 
пошла «волнами». Чтобы 
устранить ямы и провалы, 
рабочие сняли верхний слой 
асфальта и меняли нижний. 
Поверх проложили поли-
мерную сетку — дополни-
тельное усиление сцеплен-
ности битума. Вот такая 
сложная технология.
— Рассчитываем, что по-
крытие проживет теперь 
12–14 лет, — рассказал на-
чальник производственного 
комплекса по ремонту дорог 
Максим Михайлов. — Это 
нижний слой. У верхнего 

срок службы меньше, по-
рядка пяти лет. Менять его 
планируем в конце июля. 
Тогда Тверскую улицу сно-
ва перекроют — в послед-

ний раз за это лето. Позже 
на  Тверской посадят ли-
пы. Пока же реконструк-
ция  еще идет, о чем напо-
минают неоновые вывески 
магазинов и кафе, спрятан-
ные в полиэтилен. И зеле-
ные заборы, которые еще 
стоят на Тверской ближе 
к Моховой. 
— Любой ремонт связан 
с неудобствами, — сказал 
префек т Центра льного 
округа Владимир Говердов-
ский. — Хочется поблаго-
дарить всех жителей округа 
за их терпение и понимание 
необходимости проведе-
ния этих работ. Большен-
ство объектов, вошедших 
в проект «Моя улица», рас-
положены в нашем округе.  
Когда работы будут завер-
шены, наш округ получит 
наибольшее количество 
благоустроенных пешеход-
ных пространств. Сейчас же 
основное внимание будет 
уделяться промывке фаса-
дов зданий, у которых рабо-
ты были завершены. 

 

ПЕРЕМЕНЫ

     
начительна частьработпоблагоустройст уоднойизгла ны ули столи ыу еза ер ена

июля года Работына верскойпопрограммеблагоустройства Моя ули а близятся к кон у Москвичка арья олстогузова слева показывает прие ав ейкней
в гости подругеПолинеЮ аковойобновив ийся ентр города
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На территории Высоко-Петровского монастыря во время раскопок в средневековом колодце забил ключ

ЦИФРА
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Теперь руководить упра-
вой Таганского района 
Центрального админи-
стративного округа города 
Москвы будет Александр 
Сергеевич Мишаков.

Служебный контракт с но-
вым главой управы Таган-
ского района был заклю-
чен на срок длительностью 
пять лет.
Как уточняется, после за-
ключения данного служеб-
ного контракта Александр 
Мишаков был освобожден 
от замещаемой должности 
главы управы Красносель-
ского района Централь-
ного административного 
округа города Москвы.
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Правда, раньше он называл-
ся так — Отдел милиции по 
охране общественного по-
рядка на Красной площади. 
И работать в нем считалось 
очень престижно: сотрудни-
ки отдела охраняли порядок 
в самом сердце России. И от-
бор кандидатов был очень 
жестким. Бывшие милици-
онеры несли службу по ох-
ране ГУМа, Красной площа-

ди, Александровского сада, 
Исторического музея. 
Председатель Обществен-
ного совета ветеранов го-
рода Москвы Павел Мишин 
вручил своим бывшим кол-
легам — Юрию Антонову, 
Александру Заваюро, Ива-
ну Мосину, Александру Сер-
гееву, Игорю Феоктистову, 
Зинаиде Заломаевой, Алек-
сандру Пасичному, Василию 
Крячко и многим другим ме-
дали «Отечеству верны».
— Идея создания памятной 
медали у меня возникла бо-
лее года назад, — рассказал 
газете «Москва Центр» член 

Совета ветеранов Юрий Па-
щенко. — Я разрабатывал 
эскиз, согласовывал раз-
личные варианты со свои-
ми коллегами. И вот теперь 
к юбилею отдела полиции 
наградили медалями 100 че-
ловек. Среди них и новый 
начальник отдела полиции 
«Китай-город» Рамиль Ба-
утдинов, который активно 
поддерживает ветеранскую 
организацию.
Большую патриотическую 
работу среди полицейских 
проводит Василий Крячко.
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В нулевые годы столица 
лишилась около 700 памят-
ников архитектуры, среди 
них — историческое здание 
Военторга, Теплые торговые 
ряды, ансамбль торговых 
зданий рядом с Красной пло-
щадью. По мнению депутата 
Госдумы Николая Гончара 
(на фото), противостоять 
этому может только сильная 
городская администрация.
— Рад, что сегодня этим во-
просом активно занимаются 
столичные власти, — гово-
рит он. — С прихо-
дом нового мэра уда-
лось спасти порядка 
200 исторических 
зданий, отменив ре-
шения об их сносе. 
Были прекращены 
контракты на строи-
тельство в ЦАО 23 миллио-
нов квадратных метров не-
движимости. Умножьте это 
на стоимость квадратного 
метра в центре, и получит-
ся астрономическая сумма. 
Представьте, какое давление 
идет на правительство Мо-
сквы со стороны тех, кто уже 
считал эти деньги своими.
Москва отказалась от уплот-
нения застройки в пределах 
Садового кольца, точечной 
застройки, здесь разрешена 
только реконструкция. И это 
правильное решение, счита-
ет депутат. Ведь городская 
инфраструктура просто не 
выдержит новые масштаб-
ные офисные застройки. 
Садовое кольцо и так пере-
гружено автотранспортом, 
и дополнительные нагруз-
ки угрожают транспортным 
коллапсом. Инженерные 
коммуникации тоже дадут 
сбой от перегрузки, что при-
ведет к авариям и перебоям 
с водо— и электроснабже-
нием. Кроме того, новое 

строительство рядом с жи-
лыми домами может повре-
дить конструкцию соседних 
домов.
Николай Гончар вспомина-
ет, как удалось прекратить 
строительство элитного 
оте ля на Комсомольском 
проспекте:
— Ко мне обратились жи-
тели Хамовников. Строи-
тельство предполагалось 
на проблемных грунтах Мо-
сквы-реки и над линиями 
метро неглубокого залега-
ния. К тому же новый отель 
парализовал бы движение 
в районе «бутылочного гор-
лышка» Остоженки. Не го-
воря уже об уроне природе.
Сейчас вопрос об отме-
не строительства решен. 
Более того, удалось взять 
под охрану правительства 

Москвы Сад Трав-
никова. Готовится 
программа по его 
реконструкции. Это 
не единственная по-
беда — удалось от-
стоять историческое 
здание типографии 

«Наука» на Арбате, остано-
вить не одну незаконную 
стройку мансард — ноу-хау 
желающих заполучить «зо-
лотые» метры в центре по 
низкой цене. 
— При строительстве разби-
рают кровлю, а потом кры-
ша протекает прямо на голо-
вы жильцов. Такая ситуация 
была на Малой Сухаревской 
площади, 3, — рассказывает 
Николай Гончар. — Владе-
лец мансарды залатал дыру 
в крыше целлофаном, кото-
рый не выдержал сильного 
ливня.
По словам депутата, Цен-
тральный административ-
ный округ — своеобразный 
полигон, где проводятся 
испытания на жизнестой-
кость, терпимость и право-
вую грамотность защитни-
ков старой Москвы. И каж-
дый новый случай требует 
применения всех возмож-
ных ресурсов.
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о мнению предсе-
дателя Комиссии 
М о с г о р д у м ы  п о 

государственному строи-
тельству и местному само-
управлению Татьяны Порт-
новой, цивилизованным 
мегаполис будет, только 
если он грамотно выстро-
ен с архитектурной точки 
зрения. А самострои рушат 
архитектурный ансамбль 
города. К тому же зачастую 
они перекрыва-
ют инженерные 
коммуникации.
— Были времена, 
когда в городе не 
было магазинов 
шаговой доступ-

ности, наличие ларьков 
можно было оправдать, но 
сейчас другая, открытая 
среда, — подчеркнула Та-
тьяна Портнова.
Сегодня же большинство 
самостроев — даже ес-
ли проигнорировать тот 
факт, что их владельцы ве-
дут нелегальную деятель-
ность, — просто не нужны 
москвичам. Так, на улице 
Кировоградской находит-
ся салон связи. Но в паре 
минут ходьбы — несколько 
торговых центров, в кото-
рых есть и магазины, и ка-
фе, и пять салонов связи. Та 

же ситуация и на 
Пречистенских 
Воротах, и в Ба-
гратионовском 
проезде. Власти 
предупреж да-
ют владельцев 

о сносе — предлагают де-
монтировать конструкции 
добровольно в течение 
месяца. Однако торговцы 
словно не замечают пред-
упреждающие плакаты. 
За снос опасного самостроя 
выступают и сами жители, 

мнением которых прикры-
ваются  недобросовестные 
бизнесмены. Мол, посто-
янные покупатели будут 
страдать без ларьков. Но по 
данным ВЦИОМа, 88 про-
центов москвичей уверены: 
без них город станет краше.

Власти напоминают, что 
продавцы могут  обра-
титься в Штаб по защите 
прав и законных интере-
сов предпринимателей за 
консультацией. Открыты 
для беседы представители 
практически всех ведомств 

— столичного Департамен-
та торговли и услуг, мо-
сковского Департамента 
по конкурентной политике, 
Госинспекции по недвижи-
мости и префектур. 

 

РАЗБОР ПОЛЕТОВ
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Более 150 человек за два дня прослушали лекции, темы которых были определены на «Активном гражданине»
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Работу врачей оценивали 
по 10-балльной шкале: 10 — 
отлично, 1 — очень плохо. 
— У меня финальный рей-
тинг — 9,69, — рассказы-
вает Тезада Озова, которую 
москвичи признали лучшим 
терапевтом.  — Я благодар-
на пациентам за их оценку 
моего скромного труда и на-
деюсь оправдать их доверие.
Терапевт говорит, ее лидер-
ство — это и победа всего 
коллектива поликлиники. 
— У нас работает много та-
лантливых медиков, — рас-
сказывает она. — И внима-
ние со стороны руководства 
важно. Я всегда чувствовала 
поддержку и главврача, и за-
ведующего поликлиники. 
Женщина уверена: свою 
работу нужно искренне лю-
бить, ведь только 
тогда она превра-
щается в настоя-
щее дело жизни. 
А Тезада всегда 
м е ч т а л а  с т а т ь 
врачом. 

— После окончания школы 
поступила в Черкесский 
медицинский колледж, — 
вспоминает она. — Одно-
временно работала сани-
таркой. Лишней работы не 
боялась. 
После учебы Те-
з а да работа ла 
медсестрой в по-
ликлинике в род-
ном Черкесске. 
Потом — медин-
ститут. А даль-
ше повышение 
п о  к а р ь е р н о й 
лестнице: тера-
певт в Хабезской 
районной боль-
нице, главный 
врач Псаучье-
Дахской участ-
ковой больницы. С апреля 
2012 года она работает 
участковым врачом-тера-
певтом в столичной поли-
клинике.
Медик уверена: к пациентам 

нужно относить-
ся как  к родным. 
Тогда они и под-
держку чувству-
ют, и на контакт 
идут. И лечить их 
проще. 

МЕДИЦИНА
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июля года Врач терапевтфилиала поликлиники езада зова в рабочемкабинете на уверена что работу ну нолюбить
только тогда она станет настоя имделом изни
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Ольга из династии меди-
ков. — На кухне до  позднего  
вечера обсуждались редкие 
случаи и методики лече-
ния, — вспоминает она. — 
Поэтому и поступила в Рос-
сийский национальный 
исследовательский медуни-
верситет имени Пирогова. 
Ольга в медицине уже около 
30 лет.  Считает,  что  главное 
в работе с пациентами — это 
доверие.
— Мы всех наших пациен-
тов знаем в лицо, помним 
их особенности, — говорит 
терапевт. 
Поток пациентов бывает 
большой, но усталости Оль-
га не чувствует.
— Устаешь, когда занима-
ешься нелюбимым делом,— 
объясняет женщина. — 
А я обожаю нашу поликли-
нику и свою работу. 

  -
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Юлия уверена: главное 
в работе детского врача — 
умение общаться. 

— Конечно, опыт и зна-
ния тоже играют большую 
роль, — говорит врач. — Но 
к детям подход нужен.
Юлия окончила Россий-
ский национальный ис-
следовательский медицин-
ский университет имени 
Пирогова.
— Мне сказали, что в ме-
дицинский поступить не-
возможно,  а я пошла и по-

ступила, — вспоминает  
женщина.
В медицине Юлия уже 
22 года. За долгую практику 
она выработала свои пра-
вила общения с маленьки-
ми пациентами.
— Главное — улыбай-
тесь, — советует педи-
атр. — Но только искренне, 
ведь дети очень хорошо 
чувствуют фальшь.  

    

июля года частковыйврач педиатрфилиала детской городскойполиклиники
ЮлияАндреева водворемеди инского учре дения где она работает

атериалыстрани ыподгото ила   

 
 

  

июля года Врач терапевтфилиала поликлиники
льга ара ук готова принимать первы па иентов
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«Георгиевцы» Красносельского района провели форум «Куликово поле-2016», посвященный волонтерам

  
ризы ники ентральногоокругапополнилир ды оенны акаде ико

  
    -

  
   

   -
 .

Торжественная литургия 
прошла рано утром в празд-
ничный для православных 
день — день рождества Ио-
анна Крестителя.
— Противоборство стро-
ительству новых храмов 
в Москве может идти или 
от злого умысла, или от не-
вежества, — рассказал па-
триарх Кирилл. — Храм — 
место успокоения души 

человеческой, ее единения 
с Богом.
Во время Отечественной 
войны 1812 года церковь на 
этом месте была взорвана 
французскими солдатами, 
занявшими Москву. Храм 
Усекновения главы Иоан-
на Предтечи два века ждал 
своего возрождения. Авто-
ром проекта стал архитек-
тор Илья Уткин.
Программа восстановления 
утраченных и строитель-
ства новых храмов на этом 
не заканчивается.
— Москве, большому мега-
полису, очень нужны хра-
мы, — рассказал «Москве 

Центру» глава столичного 
Департамента националь-
ной политики, межрегио-
нальных связей и туризма 
Владимир Черников. — 
Программа идет по плану.
Ранее спикер Гос думы 
Сергей Нарышкин и патри-
арх Кирилл открыли в сто-
лице Дом Российского исто-
рического общества (РИО). 
Благодаря труду архитекто-
ров и реставраторов восста-
новлен уникальный памят-
ник, который находится 
на улице Воронцово Поле, 
в центре Москвы.
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 роводить своего стар-
шего сына в армию 
на сборный пункт 

приехала семья Шаровых 
из Центрального округа.  
— Офицеры смотрели 
прежде всего на образова-
ние, — говорит выпускник 
Бауманки Денис Шаров. — 
Ш а н с о в  б ы л о  б о л ь ш е 
у краснодипломников. Чем 
конкретно буду заниматься 
на службе, пока не знаю. Но 

эта интрига добавляет ин-
тереса. От службы не косил, 
ведь батя — офицер.
Отец Дениса, Сергей Ша-
ров, — бывший капитан 
Воздушно-десантных во-
йск в отставке. Мужчина 
делится, что когда-то сам ез-
дил по призывным пунктам 
за новобранцами.
— Служил я в Тульском 
пол ку ВДВ, — рассказы-
вает Сергей. — Помню, 
в 1999-м была нехватка 
бойцов срочной службы,  
брали тогда в армию кого 
попало. В Клину я забрал 
партию таких ребят, все 
в татуировках. Переживал 
тогда сильно, но служили 
они неплохо. Видите, как 

все с годами поменялось? 
Сегодня в армию берут вы-
пускников-краснодиплом-
ников. Армия стала путев-
кой во взрослую жизнь.

Работники военкомата де-
монстрируют гостям новое 
обмундирование и предме-
ты личной гигиены. 
— Но главное — молодежь 
этого призыва получила на 
руки электронные паспор-

та — магнитные пластико-
вые карточки, чем-то не-
много похожие на кредит-
ки. На этих картах хранятся 
отпечатки пальцев военно-

го, его фото и персональ-
ные данные, — с гордостью 
произносит начальник от-
деления призыва Сергей 
Кузьмин. 

 

АРМИЯ

июля года емья аровы из ентрального округа в полном составе мамаЮлия слева оте ергей справа имлад ий сын
Антон на второмплане прие алапроводить стар его сына ениса в ентре в армию
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Жители Хамовников станут участниками районных соревнований по бадминтону, которые пройдут 17 июля
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В столице продолжаются 
мероприятия, посвященные 
году российского кино. Сре-
ди них — бесплатные кон-
церты, которые проходят на 
московских вокзалах.
— Музыканты начинают 
играть в то время, когда пас-

сажиров на вокзале больше 
всего — между 17 и 19 часа-
ми, — сообщил нам специ-
алист пресс-службы РЖД 
Тимур Соцкий. — Длится 
каждый концерт один час. 
Ближайшее выступление 
состоится сегодня, 15 июля, 
на Курском вокзале в 17:00. 
22 июля музыканты будут 
играть на Ленинградском 
вокзале, 29 июля — на Бело-
русском.
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Палатки с чурчхелой, при-
лавки с пахлавой, лимонад 
и глинтвейн, националь-
ные танцы, плетеные кор-
зинки с абрикосами и тыся-
чи гостей. 
— Абрикосы моментально 
разлетаются! — говорит 
Аветис Сафарян из танце-
вального ансамбля «Айор-
дик». 

Полная корзинка с фрукта-
ми в ее руках уже через пару 
минут становится пустой — 
желающих попробовать на-
стоящие и непередаваемо 
вкусные армянские абри-
косы, набралось слишком 
много.
А на сцене — настоящая фе-
ерия. Парни в националь-
ных костюмах и девушки 
с длинными черными ко-
сами исполняют народный 
армянский танец. Песен-
ные коллективы меняются 
один за другим. Зрители 
аплодируют в такт, малень-

кие гости охотно танцуют. 
А в крытых шатрах идут 
нешуточные суровые бои 
в нарды и шашки.
— Я рад, что сегодня царит 
всеобщее замечательное 
настроение, — говорит пре-
зидент Союза армян России 
Ара Абрамян.
И рассказывает: абрикос 
символизирует мир, чистое 
небо, гармонию и солнце. 
Поэтому фрукту и отдана 
главная роль на фестивале.
— Посмотрите, в Москве 
чуть ли не каждые выход-
ные отмечаем националь-

ные праздники, — сказал 
глава Департамента на-
циональной политики, 
межрегиональных связей 
и туризма Владимир Черни-
ков. — В огромном мегапо-
лисе мы все живем как одна 
большая и дружная семья.
«Абрикос» проходит третий 
год подряд. В прошлый раз 
он собрал около 15 тысяч 
гостей. Видимо, в этом  году 
не меньше. Но спелых, соч-
ных и очень сладких абри-
косов хватило каждому.
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Пресненский Красносельский

Якиманка

   
  

   
.     

  .

На втором месте оказался 
район Хамовники, почет-
ное третье занял Замоскво-
речье. Инициаторами про-
ведения онлайн-голосова-
ния выступили компания 
«Галс-Девелопмент» и пор-
тал IRN.RU. 
— Арбат — район с богатой 
историей, который и по сей 
день остается для москви-
чей одним из любимых мест 
проведения досуга. Атмос-
фера старого города, про-
гулочные зоны, культурные 
учреждения, соседствую-

щие с современной застрой-
кой Нового Арбата,   — все 
это делает район привле-
кательным для жизни и от-
дыха, — отметил вице-пре-
зидент «Галс-Девелопмент» 
Леонид Капров.
Он добавил, что Арбат — не 
только самый интеллигент-
ный, но и самый дорогой 
район столицы. Средняя 
цена за квадратный метр  
составляет 470 000 рублей. 
На втором месте — Твер-
ской, где стоимость жилья 
достигает 465 тысяч за ква-
дратный метр. Тройку замы-
кает Якиманка. Квадратный 
метр там стоит 396 тысяч 
рублей. 

  

нтеллигентный рбат
ысока ена

Арбат

Мещанка

 «  » 
   

 .

— Мы получили миллион 
предложений компенсиро-
вать нам утраченных рыб, 
и благотворитель, поже-
лавший остаться аноним-
ным, привез нам новых осе-
тров, — рассказал директор 
сада Алексей Ретеюм.
Также выяснилось,  как 
именно похитителям уда-
лось украсть всех рыб разом.
— Оказывается, существует 
такая варварская вещь, как 
электроудочка: электроды 
глушат рыбу, и она всплыва-
ет на поверхность,— уточ-
нил Алексей.
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 — 5 июля 2016 года ис-
полняется 75 лет со дня 
проведения первых сборов 
отрядов народного ополче-
ния, — рассказала «Москве 

Центру» Анастасия Комаро-
ва, сотрудница ресурсного 
центра «Вешняки», которая 
стала одним из инициато-
ров проведения мероприя-
тия. —  Мы решили возло-
жить цветы к памятнику, 
который находится в Пре-
сненском районе, чтобы от-
дать дань уважения героям 
того времени.
В мероприятии приняли 
участие семь активистов. 

  

о осетро ье у еленью

етынародны ополчен а

июля ркестрРоссийски елезны дорог выступает около
рославского вокзала

июля года еву кииз армянского тан евального ансамбля Айордик готовятся к вы одуна с ену чтобыисполнить яркий
на иональный тане дляпосетителейме на ионального праздника Абрикос в парке Музеон

июля года Вбассейн
Аптекарского огорода
выпускаютновы осетров
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Ботанический сад Первого медицинского университета открылся для посетителей рядом с «Москвой-Сити»
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Зарядка проходила с 10 до 
11 часов утра, ее провели 
представители районной 
секции карате-до в рам-
ках мероприятия «Заря-
дись бодростью».
— Это было пробное за-
нятие. Рассчитано оно на 
детей, у которых сейчас 
школьные каникулы, — 
рассказывает организа-
тор и тренер Владимир 
Богатенков. — Мы пла-
нируем еще одну зарядку 
20 июля. Если соберется 
хотя бы несколько чело-
век, можно будет гово-
рить о других занятиях, 
например, в выходные 
и с осени в более раннее 
утреннее время.
По его мнению, такие за-
рядки могут приобщить 
и детей, и взрослых к за-
нятиям спортом и физ-
культурой.

 

  -
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На первом занятии все 
желающие смогли про-
слушать большую ввод-
ную лекцию  от основа-
теля «Хип-хоп Академии» 
и куратора «Школы стрит-
культуры» «Винзавода» 
Михаила Огера. Желаю-
щим представилась воз-
можность узнать о по-
пулярных направлениях 
уличной культуры из 
первых рук: от культовых 
художников, танцоров 
и музыкантов.  Предметы 
школы: граффити, рэп, 
диджеинг, брейк-данс 
и многое другое. Школа 
работает по средам и вос-
кресеньям.
— Мы создали «Школу 
стрит-культуры», чтобы 
показать детям, что на 
улице можно культур-
но, интересно, а главное 
с пользой проводить вре-
мя, — пояснил «МЦ» Ми-
хаил Огер. 
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Экспозиция включает около 
200 экспонатов, в том числе 
120 живописных картин 
и 55 графических работ. 
Будут представлены самые 
значимые работы художни-
ка: «Радуга», «Черное море», 
«Девятый вал» и «Волна», ко-
торые уже доставили в Тре-

тьяковку из Русского музея. 
Организаторы выставки 
ожидают, что ее посетят око-
ло 300 тысяч человек.
— Несмотря на то, что вы-
ставка еще не открылась, 
чтобы избежать очередей, 
мы уже сейчас начали про-
давать билеты по интернету. 
К тому же, каждый день мы 
поделили на сеансы, кото-
рые помогут избежать визи-
та слишком большого числа 
посетителей в одно и то же 
время, — рассказывает ди-
ректор Третьяковской гале-
реи Зельфира Трегулова.

 

оре бу ует и плачетаучат
уличной
культуре

ор
спорти ный

арафон Ро ана иктюка

Басманный Замоскворечье

ХамовникиТверской

Таганка

июля года Наталья едотова знакомит с иероглифами слу ателейкурсов китайского языка
на бесплатны занятия в аганскомпарке
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Открылся фестиваль с пре-
мьеры прошлого года — по-
становки «Федра» по траге-
дии, написанной Мариной 
Цветаевой. 
— Марина Цве-
таева — первый 
поэт в мире и для 
меня единствен-
ный. Я никогда 
от нее не отхо-
дил. Она всегда 
настолько многогранна, 
настолько интересна. К ней 
можно прикасаться не-
ограниченное количество 
раз, — рассказал Роман Вик-
тюк «МЦ». — Что же касает-
ся целей нашего марафона, 
то театр — это любовь. Я ка-
тегорически не принимаю 
бездуховность. И наш мара-
фон для возвышения души 
и отрыва от земли. 
В рамках фестиваля 26 ию-
ля состоится премьера 

комедии масок «Венеци-
анка». Режиссер-постанов-
щик спектакля Игорь Не-
ведров совершил экскурс 
в эпоху Возрождения, Се-
ребряный век и пробежал-
ся по современности. Вик-
тюк на этот раз выступил 
в роли художественного 
руководителя спектакля. 
А заодно стал и одним из 
героев. Кстати, среди про-
чих в нем также фигури-
руют знаменитые Всево-

лод Мейерхольд 
и  А л е к с а н д р 
Таиров. В спек-
т а к л е  з а н я т ы 
Иван Иванович, 
Станислав Мо-
тырев, Михаил 
Фатеев, которые 

давно известны заядлым 
театралам, а также моло-
дое поколение артистов, 
уже успевшее уверенно 
заявить о себе в премьере 
этого сезона.
Завершится смотр одиннад-
цати шедевров, как о них го-
ворит Виктюк, легендарной 
«Саломеей», которая в тече-
ние 18 лет с триумфом идет 
на сценах Москвы. 
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Несмотря на дождь, лу-
жайка заполнена людьми. 
Преподавательницы курса 
Анна Арчугова и Наталья 
Федотова, сомневавшиеся, 
что в такую погоду придут 
хотя бы два человека, те-

перь не знают, как эту тол-
пу рассадить. Китайский 
оказался у москвичей очень 
популярным! 
— Важную роль играет на-
ше тесное экономическое 
и политическое сотрудни-
чество с Китаем, — рассуж-
дает Наталья. 
Она, как переводчица од-
ной из торговых компаний, 
точно знает, как влияет 
язык на удачную сделку. 
— Если прийти на склад 
и начать торговаться на 
английском, то китай-

ские продавцы выставят 
один ценник, — объясняет 
она. — Но если перейти на 
китайский, то эту цену тут 
же снижают в два или в три 
раза! 
По словам преподаватель-
ниц, для того, чтобы овла-
деть китайским на хоро-
шем уровне, достаточно 
двух лет. Впрочем, за лето 
можно освоить азы, необ-
ходимые для шопинга и ту-
ризма. 

 июля года отрудникиРусскогомузея в анкт Петербурге
во времядемонта а экспози иидляотправки в ретьяковку
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итайский по о ет ыгодной сделке

июля года Актеры горьНеведров пполит и ван ванович удьба слева направо
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Реставрация Музея имени Бахрушина завершена: фасад музея и ограды успешно отремонтировали Возле дома на территории Пресни нашли предмет, напоминающий снаряд времен Отечественной войны
 ОСОБОЕ МЕСТО
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дание для работников 
Народного комисса-
риата финансов СССР 

было построено еще в 30-
х годах прошлого столетия. 
Его создатель Моисей Гинз-
бург решил отойти от клас-
сических столичных постро-
ек, в которых акцент делался 
на форме здания, а не на его 
наполнении. Москвичей, 
привыкших к старинным 
особнякам и барским двор-
цам, удивил внешний об-
лик дома. Никаких львиных 
голов на фасаде и величе-
ственных колонн — только 
строгие стены и ленточные 
окна со сдвижными рама-
ми. Внутри он представлял 
собой жилок блок с ячейка-
ми-квартирами. 
Оснований появления та-
кого дома-коммуны было 
немало. Во-первых, по-
сле революции крестьяне 
массово заполняли горо-
да, и население Москвы 
возросло. Во-вторых, по 
экономическим причинам 
пришлось строить дешево 
и быстро. В-третьих, со-
ветский народ должен был 
отказаться от вчерашнего 
буржуазного мышления 
и шагнуть в новое социали-
стическое завтра.
Однако ценители памятни-
ка конструктивизма появи-
лись уже в нашем столетии. 
Он стал популярным у твор-
ческих натур: дизайнеров, 
художников, писателей. 
Кто-то снимает квартиру на 

пару месяцев, а кто-то жи-
вет там годами. Например, 
москвичка Элеонора Лукья-
нова снимала одну из ячеек 
на протяжении трех лет.
— На дом Наркомфина я вы-
шла через своего друга, — 
рассказала Элеонора Лукья-
нова. — Он уехал в Штаты 
и предложил мне свое место 
здесь. 
Пару лет назад Элеоноре 
пришлось покинуть дом 
Наркомфина. Причина — 
резкое повышение аренд-
ной платы.

— Если в самом 
начале мы плати-
ли по 25 тысяч за 
такую необычную 
квартиру в центре, 
то потом цена вы-
росла в три раза. 

Было бы все как прежде — 
ни за что не съехала бы, — 
призналась девушка.По сло-
вам Элеоноры, в наши дни 
первый этаж заполонили 
офисные работники: вместо 
обычных дверей поставили 
зеркальные. Вместо парке-
та — плитка. Квартиры пре-
вратились в офисные каби-
неты. Правда, до других эта-
жей они пока не добрались.
Будущее «дома-утопии» за-
висит от того, кому он доста-
нется на торгах 19 августа.
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9 июля на территории Парка Горького прошел финал Международного футбольного фестиваля
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ахожу во двор дома 
№ 3/2 по Гоголевско-
му бульвару и как буд-

то оказываюсь на взлетной 
полосе крупного аэропорта. 
Гул стоит действительно 
сильный. 
— Тишина и наш двор — по-
нятия несовместимые, — 
иронично замечает Роман 
Губко, который ждет нас 
и проверяющую комиссию, 
собранную управой Хамов-
ники.
Источники шума — 
на виду.  Фаса ды 
трех примыкающих 
друг к другу зданий 
увешаны кондици-
онерами, повсюду 
тянутся вентиляци-
онные трубы. 
— Да,  объек тов, 
которые могут соз-
давать шум, здесь 
немало, — замеча-
ет  Павел Шевелев, 
главный специалист 
управы Хамовники.
Роман Губко вводит нас 
в  к у р с  д е л а .  Е г о  д е т и , 
4 и 8 лет, уже давно жалуют-
ся на гул, который слышен 
по ночам в детской. 
Москвич обратился в Рос-
потребнадзор. В апреле 
2016 года ночью в комна-
те, которая находится как 

раз над подвалом дома 
и где спят дети, были про-
изведены измерения. Ре-
зультат — уровень шума 
превышает девять децибел, 
на что есть заключение Ро-
спотребнадзора. 
Поэтому Роман и решил 
обратиться к сотрудни-

кам управы Хамовники 
с просьбой проверить Цен-
тральный тепловой ком-
плекс в подвале его дома — 
а именно вентиляционную 
трубу, которая идет из под-
вала и на которую пало ос-
новное подозрение москви-
ча как на источник шума. 
Руководство управы назна-
чило проверку, пригласив 
на нее все заинтересован-
ные стороны — представи-

теля управляющей компани 
«Бизнес Трейд» Вячеслава 
Галеева и директора ООО 
«Бизнес Сервис», арендую-
щего тепловой комплекс, 
Андрея Петрова.
Дружной компа-
нией спускаемся 
в  подв а л.  Вну-
три — трубы с го-
рячей и холодной 
водой, а также 
вентиляционное 

оборудование, в том числе 
и та самая труба. 
— Думаю, что это и есть 
источник нашего беспо-
койства, — делает предпо-
ложение Роман. — Она так 

нужна?
— А как же без 
тру бы? Венти-
ляционная тру-
ба необходима, 
в каждой кварти-
ре есть вентиля-

ция — в ванной, на кухне, — 
поясняет Андрей Петров. — 
Но согласитесь, сказать точ-
но, что именно она является 
источником шума, который 
беспокоит жильцов дома, 
нельзя.
— Это правда, — говорит 
Павел Шевелев. — Поэтому 
сейчас в первую очередь не-
обходимо произвести заме-
ры не в жилом помещении, 
а здесь, в подвале. Со своей 
стороны, на совещании 
в управе мы обсудим ре-
зультаты сегодняшней про-
верки. 
Мы возвращаемся во двор, 
который все так же гудит 
низким басом. Роман Губ-
ко немного расстроен, но 
теперь у него появилась на-
дежда. 
— Хорошо, что управа рай-
она взяла ситуацию на кон-
троль, — говорит он. — Буду 
ждать результатов прове-
денного обследования.
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Это случилось из-за того, 
что стоки забиты и на бор-
дюрных камнях нет отвер-
стий. Наш корреспондент 
выехал проверить жалобу 
мужчины.
Петровские Линии — не-
большая улочка, располо-
женная между Петровкой 
и Неглинной, длиной всего 
170 метров. По ней мы про-
ходим вместе с муниципаль-
ным депутатом Сергеем Ду-
гиным. С каждой стороны 

всего по одному старинному 
дому.
— Два раза в месяц я веду 
прием населения, приходят 
примерно десять человек, — 
рассказывает Дугин. — Но 
реально обращений больше: 
кто-то звонит по телефону 
и просит разобраться в си-
туации, например, как вы.
Мы с депутатом наблюдаем, 
как на улице идет ремонт. 
С нечетной стороны уже 
поменяли плитку, бордюр-
ные камни, но в них дей-
ствительно нет отверстий 
у стоковых канав. То есть во 
время дождя вода остается 
в канавах, а при заполне-
нии растекается по троту-
ару. Работы ведутся уже на 
четной стороне, половина 

улицы огорожена забором 
и сеткой. На заборе висит 
плакат со схемой, какой 
станет улица по окончании 
работ. 
— Смотрите, — показывает 
Сергей Дугин, — даже здесь 
указано, что на бордюрных 
камнях должно быть или от-
верстие, или установлена  
решетка.
На плакате также имеется 
информация с контактными 
данными технического над-
зора и генеральной подряд-
ной организации. Депутат 
звонит по одному телефону, 
но автоответчик сообщает, 
что номер уже не обслужи-
вается. Тем не менее Сергей 
Дугин дозванивается до под-
рядной организации и про-

сит прокомментировать 
ситуацию. 
— Только что начальник 
участка Белов объяснил, 
что по технологии вначале 
бордюрные камни устанав-
ливаются с обеих сторон 
улицы, — рассказывает 
«МЦ» Сергей Дугин. — За-
тем асфальтируется проез-
жая часть. А над асфальтом 
уже будут сверлиться дырки 
в бордюрных камнях у ка-
нав. Окончание работ запла-
нировано на конец августа. 
Но вполне возможно, что 
все будет сделано раньше.
Районный депутат Сергей 
Дугин пообещал держать 
ситуацию на контроле.
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Крупнейшая смотровая площадка появится после реконструкции спорткомплекса «Лужники» к концу года
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анатная дорога прой-
дет над Москвой-ре-
кой и станет одним 

из центральных элементов 
спортивно-рекреационной 
зоны в этом районе. Начи-
наться воздушная трасса 
будет там же, где и сей-
час, — в районе смотровой 
площадки, и пройдет вдоль 
метромоста у станции «Во-
робьевы горы». Промежу-
точную станцию с музеем 
и пунктом проката спортив-
ного инвентаря построят на 
месте существующей конеч-
ной станции, а заканчивать-
ся маршрут будет вблизи 
стадиона «Лужники».
Столичные власти уже вы-
делили под этот проект три 
участка на улице Лужники 
и на Воробьевской набереж-
ной, где будут построены 
станция фуникулера, опоры 
и диспетчерская с постом ох-
раны.
Предполагается, 
что протяжен-
ность канатной 
дороги превы-
сит 700 метров 
(ее предшественница была 
в длину короче в два с лиш-
ним раза — всего 340 мет-
ров). 
Согласно проекту будет 
установлено девять опор 
высотой от 50 до 100 метров. 
Время в поездке составит от 

семи до десяти минут. Для 
пассажиров станут доступны 
три станции. На базе оста-
новки у Москвы-реки откро-
ют пункт проката спортив-
ного инвентаря и музей.

За час воздушную трассу 
смогут преодолеть порядка 
1,6 тысячи человек.
— Принято решение соз-
дать четырехкресельные 
к а б и н ы  д л я  с п о р т с м е -
нов, — рассказал «МЦ» 
председатель Комитета Го-

сударственной думы по фи-
зической культуре, спорту 
и делам молодежи Дмитрий 
Свищев. — По канатке мож-
но будет добраться от улицы 
Косыгина до набережной 

Парка Горького. Путеше-
ствие от улицы Косыгина до 
«Лужников» туристы смогут 
совершить и на гондольных 
фуникулерах. Кабины обо-
рудуют приспособлениями 
для перевозки велосипе-
дов. Горожане смогут не 

нести их по лестницам ме-
тромоста от Воробьевых 
гор к «Лужникам», а везти 
в удобной кабине.
Всего по канатной дороге 
будут курсировать 35 ка-
бин. Каждая из них будет 
вмещать по восемь человек. 
Канатная дорога соединит 
два берега — излюбленные 
места москвичей для заня-
тий спортом и прогулок.
К тому же фуникулер гармо-
нично впишется в пейзаж 
Воробьевых гор, став одной 
из знаковых достопримеча-
тельностей столицы. С него 
откроется красивейший вид 
на Москву. Фуникулер будет 
решать сразу три задачи: 

экскурсионную, спортив-
ную и транспортную, так 
как в зимний период на нем 
будут подниматься на гор-
нолыжный трамплин спорт-
смены-лыжники.
— Самая главная идея — 
сделать Воробьевы горы 
современной территорией 
спорта, — отметил разра-
ботчик концепции спортив-
ного парка на Воробьевых 
горах Александр Чекмарев. 
И благодаря такому мас-
штабному обновлению ком-
плекса на Воробьевых горах 
спорт станет еще более до-
ступным для горожан.

 

ПЕРСПЕКТИВА
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Проект канатнойдороги отВоробьевы гордо спортивного комплекса у ники уникулерыбудут
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Роспотребнадзор временно закрыл кафе на Чистопрудном бульваре из-за жалоб местных жителей

маневр. А еще здесь прода-
ют воздушные шарики, на-
дутые каким-то газом. 
— Тусовщики его нюхают 
и дико смеются либо стано-
вятся агрессивными и руга-
ются между собой, — делит-
ся Валентина Петровна, ко-
торая живет на Малой Брон-
ной с 70-х годов. — Иногда 
бьют бутылки — бывает, 
вся проезжая часть усыпана 

«розочками». Как-то раз под 
моим окном пытались запу-
стить фейерверк. Но не смог-
ли его поджечь, потому что 
были сильно пьяные и все 
время на него падали. В по-
лицию звоним каждую ночь. 
— Выпивают в кабаках 
и потом выходят курить на 
улицу, а дымом дышат те, 
кто живет в квартирах над 
рестораном, — вторит мест-
ный художник Тимур. — 
Здесь настоящий улей! Кто 
только разрешает откры-
вать эти кафе?!
Однако закон в этом во-
просе соблюден. Согласно 
статье 209 Гражданского 
кодекса Российской Федера-
ции собственник вправе по 
своему усмотре-
нию совершать 
в  о т н о ш е н и и 
принадлежащего 
ему имущества 
любые действия, 
не противореча-
щие закону. 
А  п о т о м у  р е -
шение открыть 
з ав едение об-
щ е с т в е н н о г о 
питания на пло-
щадях, находя-
щихся в частной собствен-
ности, зависит только от 
инициативы предприни-
мателя. И хотя список раз-
решений, необходимых 
для открытия кафе, весь-

ма внушителен, их можно 
получить, если соблюсти 
требования. Проверить за-
ранее, как будут вести себя 
будущие посетители, увы, 
невозможно.
Впрочем, ночная дискотека 
на свежем воздухе мешает 
не всем. 
— Малая Бронная всегда 
была тусовочной, — подели-
лась Маргарита Иванова, гу-
ляющая с коляской. — А что 
делать? В большом городе 
всегда шумно. 
Местные жители полагают: 
если запретить торговать 
алкоголем по ночам в кафе, 
станет тише. Здесь даже со-
бирали подписи в поддерж-
ку этой инициативы. 

— Мы работаем до 23:00, 
но есть заведения, в кото-
рых можно ночью купить 
алкоголь и вынести его на 
улицу, — рассказывает офи-
циант кафе «Донна Клара» 

Александр Андреев. — Когда 
я выхожу с работы, по троту-
ару не пройти из-за толпы.  
В одном из заведений, рабо-
тающем до трех ночи, нас 
заверили, что шумят, как 
правило, случайные посети-
тели. Постоянные клиенты, 
уважаемые люди, не из тех, 
кто выходит потусоваться на 
улицу с бокалом вина. Поря-
док нарушают те, кто пред-
почитает перелить алкоголь 
в пластиковый стаканчик 
и отправиться на прогулку. 
— Сейчас мы думаем уси-
лить охрану заведения — 
чтобы обеспечить безопас-
ность постоянных клиен-
тов, — сообщил наш собе-
седник, попросивший не 
называть его имя. 
Конечно, владельцы кафе  
и ресторанов, отказавшись 
от продажи алкоголя в ноч-
ное время и начав закрывать 
заведения раньше, понесут 
убытки. Однако, похоже, 
что все участники конфлик-
та понимают: нужны не спо-
ры, а конкретные решения. 
И компромисс, на который 
уже пошли рестораторы. На 
данный момент предприни-
матели согласились сокра-
тить работу своих заведе-
ний до 23:00. А для контро-
ля за посетителями усилено 
патрулирование района.
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десь, кажется, соби-
раются тусовщики со 
всего города. 

— Я живу в эпицентре без-
образия: рядом 
с  м о и м  д о м о м 
находятся кафе, 
около которых 
собирается тол-
па. Они пьют на 
улице и орут всю 

ночь! — эмоционально вы-
сказывается местная жи-
тельница Елена Мироно-
ва. — А когда под утро гаснут 
фонари, толпа рассасывает-
ся по дворам в ожидании 
открытия метро. Здесь они 
устраивают туалет, затева-
ют драки, выясняют личные 
отношения. 
Спать мешают и гонщики. 
По словам жителей, лихачи 
на спортивных машинах 
любят с ревом промчаться 
по Малой Бронной, объ-
ехать соседние кварталы 

и вернуться на 
исходную точ-
ку  — к ресторану, 
который компа-
ния облюбовала 
на вечер. А потом 
снова повторить 
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Противопожарный надзор на берегах Москвы-реки усилят, патрулирование будет вести спецкатер
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Понятия о свободе и вседозво-
ленности растут из одного корня, 
но обладают разными кронами: 
первая имеет ограничения, но до-
пускает появление рядом людей, 
желающих оказаться в ее тени. 
Под второй помещается лишь «хо-
зяин жизни», убежденный, что мир 
создан удовлетворять его запросы. 
Место расположения «хозяина 
жизни» известно: он пуп земли.  
Под влиянием денег произошла 
корректировка понятия свобо-
ды. Само допущение, что кому-то 

можно все, ударило по слабым 
душам. Ведь решение вопросов, 
проходящих по категории «этика», 
зависит лишь от наличия и уровня 
внутренней культуры. Бесполезно 
убеждать человека, что нельзя се-
бя так вести, если он сам полагает, 
что можно. Он живет в обществе, 
но свободен от него. Ему плевать 
на соседей, поскольку в его ми-
ре — лишь одна ценность, это он 
сам. Он даже и не виноват: его 
менталитет сформировался в осо-
бую эпоху и не велит задумываться 
о чьих-то интересах. В этом мента-
литете — ключ к пониманию ноч-
ных вояжей ревущих мотоциклов, 
автоэскапад мажоров, выходок 
дебоширов в самолетах. Законы 
о тишине — отличная вещь. Но 
беда в том, что менталитет «пупа» 
нарушение любого закона пре-
вращает в забаву. Выходит, пока 
уровень культуры не поднимется, 
не начнет вливаться в менталитет 
как естественное наполнение, бу-
дет шуметь и Бронная, и не только 
она... 
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Жителям домов на Патриарших 
прудах помешал вечерний шум. 
Отдыхающая в многочисленных 
ресторанах и кафе золотая моло-
дежь мешает спать! 
Дело дошло до уличного протеста  
с многолюдными митингами. Мол, 
«не буяньте и разойдитесь», если 
по Владимиру Семеновичу Высоц-
кому.
Ну а куда расходиться-то? Кому 
и зачем? Повторимся: речь идет об 
историческом центре города, ко-

торый — так уж устроены центры 
всех интересных городов мира — 
привлекает отдыхающих — и сво-
их, и приезжих — куда больше, чем 
окраинные районы. В которых, 
к слову, порой гораздо шумнее, ес-
ли ваши окна выходят на железную 
дорогу или вылетную магистраль. 
И ведь живут там как-то люди.
Есть некое подозрение, что сам 
протест порожден... вседозволен-
ностью. Я мог бы понять, если бы 
митинговали 70–80-летние пен-
сионеры, выросшие и состарив-
шиеся в местных коммуналках. 
Так ведь нет! Протестуют те, кто 
вложился в без преувеличения зо-
лотую недвижимость внутри Садо-
вого кольца. И вот теперь им, не-
божителям, какие-то мажоры по 
вечерам релаксировать мешают. 
Безобразие!
Ну что поделать, господа? Хотели 
жить именно в центре — ваша меч-
та сбылась. А за сбывшиеся мечты 
надо чем-то жертвовать.
В данном случае — ночными соло-
вьиными трелями.

 
обозре атель

  
обозре атель

 
руко одитель
пресс слу бы
прокуратуры города
оск ы

В

В
Р

В

С

 
президент
едера ии

рестораторо
и отельеро России

Н

 
упра л ю а

екарней
и ел рас

поло енной на
атриар и пруда

А

Н

Н

С

И

июля года Вот так выглядитМалая ронная ули а
попятни ам етомпосетители заведенийпредпочитают вы одить
на све ий воздуС

Р
ОР

Н
ОВ



 Пятница 15 июля 2016 года    № 26 (658)

Музей истории шоколада и какао «Мишка» провел экскурсию-дегустацию шоколада для пенсионеров
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сновной тематикой 
станет приготовление 
и продажа всевозмож-

ных варений, джемов и про-
дуктов пчеловодства.
— Но не забудем и про весь 
спектр продукции, который 
привезут фермеры и това-
ропроизводители из раз-
личных регионов России 
и других стран, — рассказал 
руководитель Департамента 
торговли и услуг Алексей Не-
мерюк. — Основной идеей 
предстоящего фестиваля ста-
нет знакомство посетителей 
наших площадок с вареньем 
из различных цветов и трав.
Москвичи смогут попро-
бовать сладости из цветов 
сирени, лаванды, черемухи. 
Многие заранее готовились 
к фестивалю и уже запасли 
варенье из цветов весен-
них растений. Из регионов 

в Москву привезут сладости, 
созданные на основе трав: 
базилика, мяты, розмари-
на. Самым оригинальным 
обещает стать варенье из 
рябины с календулой.
— Всего в Москве мы при-
нимаем производителей из 
15 стран и 35 российских 
регионов, — продолжил 
Алексей Немерюк. — Так, 
в столицу приедут предпри-
ниматели из Китая, с которы-
ми мы вели переговоры на 
протяжении шести месяцев. 
Каж дую фес тив а льную 
площа дку оформят по-
особенному. Так, на Кузнец-
ком Мос ту мо-
сквичи попадут 
в сказку «Алиса 
в Стране чудес», 
где смогут вы-
пить традицион-
ный английский 

чай с сэндвичем с джемом. 
Рядом в чайной мастерской 
горожане пройдут курс по 
английскому этикету за чай-
ным столом.
На Рождественке раскроют 
секреты красоты мароккан-
ских девушек: как правиль-
но использовать в косме-
тике розовое и аргановое 
масла. В Камергерском 
переулке буду ждать китай-
ские деликатесы — бананы 

в горячей карамели, десерт 
из арбуза.
На Пушкинской площади 
разместится баварская де-
ревушка, где будут высту-
пать артисты с тирольскими 
песнями, а Арбат посетят де-
вять муз.
— На Болотной площади 
заработает площадка «Ур-
бантино», на которой каж-
дый день будут проходить 
развлекательные шоу, — до-
бавил Алексей Немерюк. — 
Здесь же организуем спор-
тивный городок, и гости 
праздника смогут посо-
ревноваться в выполнении 

силовых упраж-
нений. Спортив-
ную тематику 
продолжим и на 
бульварах.
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Тутовый шелкопряд был од-
ним из первых насекомых, 
которые демонстрировались 
в дореволюционном Москов-
ском зоосаду. А все потому, 
что практически с момента 
открытия на его территории 
имелся шелковичный сад. 
Сейчас в Москве белая шел-
ковица уцелела лишь в неко-
торых уголках города.
— Шелковица — теплолю-
бивое растение, но мы наде-

емся, что деревца, посажен-
ные нами на территории 
зоопарка, смогут прижить-
ся, а значит, мы сможем 
возродить регулярное раз-
ведение и экспонирование 
шелкопрядов в Московском 
зоопарке, — пояснил корре-
спонденту «МЦ» заведую-
щий отделом энтомологии 
Михаил Березин.
Шелкопряд растет около 
месяца. Гусеницы несколь-
ко раз линяют и перед оку-
кливанием плетут кокон 
из непрерывной шелковой 
нити, длина которой может 
достигать 1,5 км. В коконе 
гусеница превращается 

в куколку, а затем — в ба-
бочку. Завивку коконов 
можно будет понаблюдать 
на экспозиции в Москов-
ском зоопарке.
— Гусеницы едят только ли-
стья белой шелковицы (или 
тутового дерева), поэтому 
на территории зоопарка мы 
посадили несколько сажен-
цев шелковицы, — отметил 
сотрудник пресс-службы 
Максим Королев. — Рас-
тениями помог садовод-
любитель, который уже 
многие годы выращивает 
шелковицу.

 

    
ЗООПАРК
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Государственный биологический музей продлил работу выставок, посвященных насекомым и ископаемым
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р е д с т а в и т е л я м 
флоры и фауны, за-
стывшим в янтаре, 

десятки миллионов лет. 
Благодаря новым техноло-
гиям художница Маяна На-
сыбуллова создает работы, 
которые во многом повто-
ряют творения природы.   
Для этого она использует 
эпоксидную смолу. Правда, 
заливает в нее девушка 
не насекомых или рас-
тения, а небольшие, 
но значимые предме-
ты — как из совет-
ского прошлого, так 
и современные. 
О н а  « з а к о в ы в а -
ет» в прозрачную 
оранжевую смолу 
монетки разных 
с тран,  значки, 
марки и даже фо-
тографии людей. 
Вот на меня при-
стально смотрит 
с черно-белого 
с н и м к а  в о ж д ь 
м и р о в о г о  п р о -
летариата Влади-
мир Ильич Ленин, 
а чуть поодаль осле-
пительно улыбается 
несравненная Любовь 
Орлова.
— Чем чаще мы исполь-
зуем электронные 
девайсы, тем стре-
мительнее укора-
чивается и без того 
слабая человеческая 
память, — делит-
ся со мной своими 
мыслями выпускни-
ца Новосибирской 
архитектурно-худо-
жественной акаде-
мии по отделению 
скульптуры. — Мы 
фиксируем лишь то, 
что имеет к нам непосред-
ственное отношение: шко-
ла, армия, институт... Это 
неправильно. Вот, смотри-
те, — с этими словами она 
берет в руки янтарь с ма-
ленькой газетной вырез-
кой: «Зимние Олимпийские 
игры прошли в Сочи с 7 по 
23 февраля 2014 года». — 
О таких событиях нужно 
помнить! Это история на-
шей страны.

Необычное увлечение

С эпоксидной смолой де-
вушка работает уже около 
пяти лет. Для нее это стало 
хобби. 
— Про материал я услыша-
ла совершенно случайно 
от своих знакомых. Сразу 
им заинтересовалась, — 
рассказывает Маяна. — Но 
только решила, что буду 
делать не украшения, а вот 
такие памятки.
Работе со смолой девушка 
училась самостоятельно. 
Много тренировалась, за-

ливая крохотные монетки. 
Со временем, по словам 
Маяны, она нашла для себя 
оптимальный вариант:
— Я беру обычную гальку, 
глянцую ее, — девушка, ви-
дя мой недоуменный взгляд, 
поясняет, — то есть поли-
рую. Затем снимаю матрицу 
и заливаю туда смолу. Пока 
она жидкая, быстро поме-
щаю внутрь объекты, — де-
лится она технологией из-

готовления. — Получается 
эффект янтаря.

Поиск об екта
Маяну очень интересуют 
артефакты советской эпохи. 
Как признается девушка, по-
влияла среда, в которой она 
жила несколько лет, когда 
снимала комнату в квар-
тире у пожилой семейной 
пары.

— Они ничего не выбра-
сыв а ли начиная с  60-х 
годов! — изумляется ху-
дожница. — Все это время 
в квартире накапливались 
вещи, многие из которых — 
настоящий хлам. Но встре-
чались и интересные объек-
ты — старые значки, марки, 
фотографии. 
Хозяева с радостью отдава-
ли девушке предметы, с ко-
торыми им не жалко было 

расставаться. Так появились 
первые работы Маяны.

аль е боль е
В планах Маяны — созда-
вать более крупные ра-
боты. Для этого у нее уже 
появились необходимые  
навыки. Девушка вовсе не 
стремится делать скульпту-
ры гигантского размера, но 
хочет зафиксировать как 
можно больше предметов 
быстро меняющейся реаль-
ности. А еще — научить это-
му других. 
К ней часто обращаются 
люди с просьбой поделить-
ся секретами изготовления 
янтарных артефактов. И Ма-
яна с радостью рассказыва-
ет — ведь чем больше объек-
тов удастся сохранить, тем 
лучше будет для всех.

  

ЗАБАВЫ РАДИ 
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Галерея классической фотографии станет площадкой проведения Недели российской фотографии
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ы д а в а л  д и п л о м ы 
в кожаной обложке 
основатель акаде-

мии и руководитель актер-
ской мастерской Никита 
Михалков. 
Никита ергеевич уча и
есяакадемиипредставили
дипломныефильмы состоя
лисьпремьерныепоказывы
пускного спектакля кро
ение строптивой помо

тивамкомедии експира
а так епро лаоткрытая
репети иядипломного спек
такляпомотивампроизве
дений е оваи унина Ме
таморфозы Нава взгляд
работыдостойные
На мой взгляд, все ребята 
за время обучения в нашей 
академии прошли вместе со 
своими мастерами и препо-
давателями по-настоящему 
большой и подчас весьма 
непростой путь. Ребятам 
приходилось в каком-то 
смысле преодолевать себя, 
выходить из привычной зо-
ны комфорта. Кому-то такое 
психоэмоциональное пре-
одоление давалось с боль-
шим трудом, некоторые за-
крывались, концентрируясь 
исключительно на себе, но 
благодаря профессионализ-
му наших преподавателей 
и уникальной творческой 
экспериментальной 
атмосфере внутри 
академии ребятам 
удавалось выйти за 
окостенелые границы 
рамочного восприя-
тия, вырасти над со-
бой и в психологиче-
ском, и в общечелове-
ческом, и в профессиональ-
ном плане. И, безусловно, 
в тех дипломных фильмах, 
тех спектаклях, тех персона-
жах, идеях, находках, кото-
рые были придуманы и соз-
даны ребятами совместно 

с мастерами, отражена эта 
их большая, кропотливая го-
дичная работа. Конечно же, 
всегда есть куда стремиться 
в дальнейшем, но то, что, на-
пример, ребят творческой 
лаборатории актерской 
мастерской с нашим экс-
периментом — открытой 
репетицией спектакля «Ме-
таморфозы» — приглашают 
с гастролями, уже о многом 
говорит. Думаю, что мы соз-
дали новый метод обучения 
и работы, и это сможет стать 
неким брендом, которого 
еще не было.
Воктябрепро лого года
на своемтворческомвечере
выговорилио том что увас
естьмысльпоставитьпьесы
е ована с ене Возмо
но вэти спектакля будут
играть выпускникиака
демии
Открытая репетиция спек-
такля «Метаморфозы» — это 

отчасти и есть первый шаг 
в реализации моего замыс-
ла поставить спектакли по 
произведениям наших ве-
ликих классиков, в первую 
очередь Чехова и Бунина.
Думаю, что, осуществляя на-

бор студентов в актерскую 
мастерскую на будущий 
учебный год, мы будем ори-
ентироваться и на конкрет-
ные постановки, которые 
станут своеобразным ито-
гом их годичного обучения. 

И, конечно, мне бы хотелось 
поставить пьесы именно Че-
хова.
Выначиналисвойпуть впро
фессии обучаясьв укин
скомтеатральномучили е
Потомбылокино киноие е

разкино Ностальгируете
по театру
Театр никогда не уходил из 
моей жизни. В 1987 году, 
спустя год после заверше-
ния работы над фильмом 
«Очи черные» с великолеп-
ным Марчелло Мастроянни, 
я поставил на сцене Teatro di 
Roma (Рим, Италия) с его же 
участием спектакль «Меха-
ническое пианино».
В кино же я всегда предпо-
читал работать именно с те-
атральными актерами. Они 
очень хорошо понимают, 
что такое «загрузка» и вну-
треннее наполнение акте-
ра, как это может повлиять 
на воплощаемый ими образ 
героя, они знают, что такое 
репетиция, и понимают ее 
колоссальное значение.

Поэтому и в творческой ла-
боратории актерской ма-
стерской нашей академии 
мы уделяем особое внима-
ние репетиционному про-
цессу.
Несекрет чтодляре ис
серскогоиоператорского
факультетовнеоб одима
оро ая те ническаябаза
Ведьне совсемправильно
требоватьот слу ателей
академиикачественные
работы непредоставляяим
приэтом оро ей те ники
бладаетлиакадемия те
ническимобору
дованием
Мы постарались 
создать для на-
ших студентов 
все необходимые 
условия, и в пер-

вую очередь условия имен-
но для практической ра-
боты, оснастив академию 
сильной и современной тех-
нической базой. Весь про-
цесс обучения в академии 
строится на тесном перепле-
тении теории и практики, 
поэтому без кинематогра-
фического и театрального 
оборудования просто не 
обойтись. И если говорить 
о принципах работы имен-
но в актерской мастерской, 
то одним из важнейших на-
правлений в том числе яв-

ляется работа ак-
тера с камерой — 
воспитание в нем 
чувства камеры, 
понимание зна-
чения и смысла 
т о й  и л и  и н о й 
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Молодые парламентарии провели на территории Библиотеки имени С. М. Эйзенштейна показ фильма

крупности или движения 
камеры. 
Вынеоднократно говорили
каква наатмосферана
с емочнойпло адке Какая
атмосферавакадемии
Говоря об атмосфере, я пре-
жде всего имею в виду то не-
осязаемое взаимопроникно-
вение людей, задействован-
ных в работе над проектом, 
ту невидимую сцепку, без 
которой невозможна сла-
женная работа команды. 

И основа всему взаимное 
уважение, умение и жела-
ние слышать и слушать сво-
их коллег, четкая субордина-
ция и доверие. Съемочная 
группа, театральная труп-
па, актерская мастерская 
академии — это все живые 
организмы, залог существо-
вания которых — единение, 
общая цель. И я очень хотел, 
чтобы та атмосфера, кото-
рая существует у меня на 
съемочной площадке, стала 

доступной и для ребят, что-
бы они могли прикоснуться 
к ней, прочувствовать ее, 
научиться ее поддерживать 
и в будущем создавать.
Почемувакадемиинет
факультета удо ников по
станов иков Кому какне
вам известно каква ны
удо ники постанов ики
в созданиифильма
Это дело будущего. Акаде-
мия отработала свой пер-
вый год, и этот год стал для 

всех нас весьма показатель-
ным. Мы не только учили 
наших студентов, но и сами 
учились у них, мы вместе 
с ними искали новые фор-
мы и форматы обучения, 
мы обсуждали учебные пла-
ны, перечень дисциплин, 
которые уже есть и которые 
хотелось бы ввести, и мно-
гое другое. Все происходило 
в живом процессе, в диа-
логе. И в этом смысле на-
ша академия отличается от 

классических учебных заве-
дений. Мы очень мобильны, 
открыты, готовы слушать 
и слышать наших студентов, 
ведь наша задача — растить 
по-настоящему профессио-
нальные кадры, а для этого 
очень важно понимать нуж-
ды ребят, то, что их беспоко-
ит и чего им реально не хва-
тает для дальнейшего роста 
в профессии.
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Летний кинотеатр института «Стрелка» соберет зрителей Фестиваля независимого авторского кино
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Как отнестись к письму 
болельщиков? Как к оче-
редному абсурду. Можно 
подумать, что последние 
годы российская сбор-
ная все время 
п о б е ж д а л а , 
а теперь вдруг 
пров а лилась. 
Результаты по-
следних десят-
ков лет говорят 
об обратном, 
если не считать 2008 года. 
Да и то я бы не стал пере-
оценивать команду Хид-
динка. Тогда одна игра 
была сыграна достойно — 
с голландцами, остальные 
были весьма серыми. 
Напомню один случай из 
истории нашего футбола, 
когда по желанию болель-
щиков команду действи-
тельно разогнали. Это 
команда ЦДКА, «команда 
лейтенантов», которую 
распустили в 1952 году. 
Тоже за поражение. Что из 

этого получилось? Кроме 
порушенных судеб игро-
ков — ничего. 
Надо отделить эмоции от 
дела. Для того чтобы проб-
лема, проявившаяся на 
чемпионате Европы, была 
решена, надо кинуть си-
лы на развитие детского 
и юношеского футбола. 
И не просто строить поля. 
У нас уже построено 500 по-
лей, каждый клуб имеет 
свои академии футбола. 
Надо контролировать эф-
фективность сделанного. 
Где выпускники академий 

« С п а р т а к а » , 
ЦСКА, «Локомо-
тива», «Зенита»? 
Надо проверять 
методики,  по 
которым тре-
нируют юных 
футболис тов, 

следить за квалификацией 
тренеров. Этим никто не за-
нимается. 
Что же касается домаш-
него чемпионата мира, 
кое-что можно успеть сде-
лать. Надо добавить духа. 
У Хиддинка играли юные 
Березуцкие, Акинфеев 
и другие. Они стали старше 
и подустали. Нужна новая 
мотивация. Тогда кое-что 
получится. Не все, но ста-
нет полегче. 
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Съемочная группа работа-
ла над фильмом, не жалея 
себя, в буквальном смыс-
ле этих слов. Например, 
эпизод о подвиге ключаря 
Патрикея — реальном исто-
рическом случае, заставил 
актера Юрия Никулина по-
настоящему вжиться в роль.
— Когда снимали сцену 
пытки, актер, играющий 
татарина, подносил к мое-
му лицу горящий факел, — 
писал Юрий Владимирович 
в своей книге «Почти се-
рьезно…». 

Снимали по пояс, в кадре — 
горящий факел, артист, ис-
полняющий роль татарина, 
и страшным голосом крича-
щий Никулин.

— Все наблюдают за мной, 
и никто не видит, что с факе-
ла на мои босые ноги капает 
горячая солярка. Я привязан 
накрепко, ни отодвинуться, 

ни убрать ногу не могу, вра-
щаю глазами и кричу что 
есть силы, — рассказывал 
актер.
Когда боль стала нестерпи-
мой, он начал выкрикивать 
слова, которые не были 
предусмотрены по сцена-
рию.
— Наконец съемку прекра-
тили. Подходит ко мне Анд-
рей Тарковский и говорит: 
«Вы молодец! Вы так на-
турально кричали, а в гла-
зах была такая настоящая 
боль! Просто молодец!» — 
делился своими впечатле-
ниями от съемочного про-
цесса с читателями Юрий 
Никулин.
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В нем соединялось несо-
единимое: он бывал груб 
и похабен, но в то же время 
раним и внимателен. С тре-
петом относился к стари-
кам, находил пожилых лю-
дей и помогал им деньгами, 
при этом желал оставаться 
анонимным. Еще одной 
чертой характера поэта 
была непредсказуемость. 
Чуковский вспоминает, как 

Маяковского познакомили 
с Репиным. Великого ху-
дожника поразили густые 
каштановые кудри поэта.
— Приходите ко мне зав-
тра, — попросил он. — Я на-
пишу ваш портрет.
Маяковский согласился, но 
когда пришел в гости к ху-
дожнику и снял головной 
убор, Репин остолбенел: 
кудри, которыми он вос-
торгался вчера, теперь бы-
ли сбриты под ноль.

 

Политехнический инсти-
тут, Владимир Маяков-
ский выступает на диспуте 
о пролетарском интерна-
ционализме: 
— Среди русских я чув-
ствую себя русским, среди 
грузин я чувствую себя гру-
зином... 
Раздается вопрос из зала: 
— А среди дураков? 
— А среди дураков я впер-
вые, — не задумываясь, от-
вечает поэт.

●
— Маяковский! Должна 
вам сказать, что стихи ва-
ши не греют, не волнуют, 
не заражают! 

— Мои стихи не печка, не 
море и не чума!

●
— Тарарабумбия какая-
то, — говорил Владимир 
Ильич Ленин о стихах Ма-
яковского. — Кричит, вы-
думывает какие-то кривые 
слова, и все у него не то, 
по-моему, не то, и малопо-
нятно.

●
А еще Владимир Маяков-
ский был убежден: если 
встретите человека белее 
мела, худющего, худей, 
чем газетный лист, умо-
заключайте смело: он или 
редактор, или журналист.

СТОЛЕТНИЙ АНЕКДОТ

     
ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

февраля года ПоэтВла
димирМаяковский

июня года РоссийскаясборнаяначемпионатеЕвропы
пофутболупередматчемРоссия Англия

Кадриз кинофильма АндрейРублев Эпизодоподвигеключаря
Патрикея посередине ЮрийНикулин
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